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Pressemitteilung  
Ortschaftsratsitzung Streichen vom 19.03.2021 
 
Bekanntgaben 

1. Der Vorsitzende übermittelt die Dankesgrüße des OB Reitemann an das Gremium, das an der 
Landtagswahl 2021 als Wahlhelfer tätig war. Zugleich verbunden mit der Hoffnung und Bitte, 
sich an der Bundestagswahl im September 2021 ebenfalls wieder zur Unterstützung bereit zu 
erklären. 

2. Der Ortschaftsrat Streichen hat bei den Wählern der Landtagswahl im Anschluss eine 
Meinungsumfrage durchgeführt. Hintergrund war die Anregung eines Mitbürgers, ob der Dorf-
Weihnachtsbaum anstelle auf dem neuen Dorfplatz nicht wieder am alten Platz am Brünnle zu 
Beginn der Amselstraße aufgestellt werden soll. Des Ergebnis war eindeutig mit 105 Stimmen 
für den Dorfplatz gegenüber 32 Stimmen am Brünnle. 

3. Die Ortschaftsratsitzung vom 12.05.2021 muss aufgrund von Terminüberschneidungen auf 
den 07.05.2021 vorverlegt werden. 

 
Baugesuche 
keine  
 
Verschiedenes 

1. Eingemeindung Streichen zur Stadt Balingen vor 50 Jahren. Streichen war im Rahmen der 
Gemeindeordnung die erste Gemeinde, die die Eingliederung in die neue Stadt Balingen 
beschlossen und vereinbart hat. Der Ortschaftsrat ist sich einig, dass dieses Jubiläum 
gewürdigt werden soll. Eine Festlichkeit lässt sich in den Pandemiezeiten aktuell nicht planen, 
aber im Sommer ggf. kurzfristig organisiert werden, sofern nicht durch die Stadt Balingen 
zentral etwas getan wird. Ungeachtet dessen will der Ortschaftsrat Informationen über die 
damalige Zeit und Entscheidungsgründe zusammentragen und eine kleine Broschüre o. Ä. 
erstellen. 

2. Der neue Dorfplatz wird trotz der Abgrenzungspfosten entlang der Kirchenstraße über die 
Spange am Rathaus immer wieder als Parkplatz von Wanderern genutzt. Leider scheinen die 
aufgestellten Bänke diesem falschen Eindruck nicht genügend zu widersprechen. Der 
Ortschaftsrat fordert daher die Verwaltung auf, zu prüfen und bei positivem Ergebnis 
umzusetzen, weitere Pfosten anzubringen. Dies sollten 2 bis 3 Stück entlang der Kante zum 
Rathaus angebracht werden. Der Abstand muss so gewählt sein, dass das kleine städtische 
Räumfahrzeug als auch die Kehrmaschine den Platz befahren könne, ohne dass die Pfosten 
entfernt werden müssen. 

3. Der Vorsitzende informiert, dass sich Pfarrer Plog unaufgefordert beim Ortsvorsteher 
gemeldet hat und das Gemeindehaus als mögliches Wahllokal für die Bundestagswahl zur 
Verfügung stellen würde. Der Ortschaftsrat begrüßt dies ausdrücklich, da die Turnhalle 
pandemiebedingt eine Ausnahme bleiben sollte. 

4. Der Vorsitzende informiert, dass die Grabschmuckniederlegungen zwischenzeitlich entfernt 
wurde. Ob dies durch die Angehörigen oder den Bauhof vorgenommen wurde ist nicht 
bekannt, der Bauhof war aber nach Ablauf der Frist dazu aufgefordert worden. 

5. Der Vorsitzende informiert, über die Versuche, mit den Mobilfunkbetreibern Vodafone und 
Telekom Kontakt aufzunehmen, damit auch Vodafone über den bisherigen Mast 
„Fernsehumsetzer“ (Standortbescheinigung STOB 751355) seine LTE-Antennen aufbauen 
kann. Der Ortschaftsrat befürchtet, dass die Standortsuche von Vodafone sich solange 
hinzieht, bis alle Nutzer den Netzbetreiber gewechselt haben. Dies mag zur 
Kundengewinnung bei den Anwohnern für die Telekom eine Geschäftspraktik sein, für die 
durch Corona stark angestiegenen Besucher durch Wanderer, Jogger, Radfahrer, etc. ist dies 
im Bedarfs- oder Unglücksfall aber leider keine Hilfe. 
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6. Obstbaumverpachtung in Streichen. Der Vorsitzende präsentierte dem Gremium die 
vorliegenden Karten, welche die städtischen Flächen im Vergleich zu den verpachteten 
Flächen zeigt. Generell empfindet es das Gremium geschlossen als sehr schlimm, dass die 
Bäume nicht gepflegt sind und sieht hier Handlungsbedarf. 

7. Der Ortschaftsrat beschäftigte sich mit den Ergebnissen der Fragebogenaktion des 
Jugendforums 2020 und identifizierte dabei folgende Handlungsfelder:  

1. Mehr Sitzgelegenheiten am Sportplatz 
2. Erneuerung Ortseingangsschild (zwischenzeitlich durch die Dorfgemeinschaft saniert) 
3. Rutsche im Freibad (in Haushalts Anmeldungen eingeflossen) 
4. Freiluftkino oder andere Veranstaltungen (werden erst nach der Coronapandemie 

sinnvoll planbar sein) 
5. Calisthenics-Park (Outdoor-Fitness) im Freien 
6. Sanierung Mini-Golf-Anlage 
7. Die Punkte 1) und 5) möchte der Ortschaftsrat verknüpfen, da der Calisthenics-Park 

sich am Sportplatzgelände anbietet. 
8. Aus dem Gremium wird angeregt, am Parkplatz Friedhof eine Hundetoilette anzubringen, da 

sich im weiteren Verlauf Richtung Bauernwald als auch Schiebelen als auch Rottanne keine 
weitere Hunde Toilette mehr befindet. Am Parkplatz Friedhof wäre ein entsprechender 
Abfalleimer auch bereits vorhanden. 

9. Aus dem Gremium wurde nachgefragt, ob die Holzaufschichtung am Briecht mit leider nicht 
brennbarem Holz in ungespaltenem Zustand noch vorhanden ist, da vergebliche 
Brennversuche an der Feuerstelle erkannbar waren. 

Ein Gremiumsmitglied berichtet, dass der Kindergarten in seinem genutzten Waldstück gerne einen 
Bauwagen o. Ä. zur Unterbringung von Materialien oder auch als Unterstand für die Kinder aufstellen 
möchte. Das Gremium sieht dies geschlossen als sinnvoll an und beauftragt den Vorsitzenden hierzu 
mit dem Forstamt und der Stadtverwaltung Kontakt aufzunehmen. 
 
 
Rüdiger Haasis 
Ortsvorsteher 


